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Compte Rendu du Conseil d'Administration 

du 5 décembre 2024 

 

Présents : DECOURTY Isabelle, MANGUIN Rémi, MORICEAU Christian, MORISSEAU Carole, MORISSEAU Daniel, 
GOULET Sophie, CROCHEMORE Matthieu, MAGNIETTE Delphine, CLAUSSE Thierry. 

Excusés : RADIGOIS Marité et Jean-Michel, JUTON Éric, LARDEAU Monique, MENAGER Chantal,  
GUILBAUD Adrien, PERRET Manuel, LE MARIE Tristan, BOUSSONNIERE Gilles, BRETIN Marie-Thérèse, 
SIMON Françoise. 

La séance est ouverte à 20h30. 

1.  Approbation du compte-rendu précédent. 

En l'absence de remarques, le compte-rendu du Conseil d'Administration du 4 novembre est adopté à 
l'unanimité. 

 

2. Retour sur les AG FAL et UFOLEP. 

 Assemblée Générale UFOLEP : Jean-Michel et Gilles y étaient. Pas de retour pour l'instant. 

 Assemblée Générale Extraordinaire Ligue FAL44: 

Projet de modification des statuts de la Ligue de l’enseignement FAL 44, dans la perspective de 
conserver la Reconnaissance d’Utilité Publique (RUP) dont bénéficie la FAL 44. Ces statuts ont été 
travaillés en interne de la Fédération et en lien avec le ministère de l’Intérieur, sur la base des statuts 
types RUP. Ils seront soumis à l’approbation de l’assemblée générale extraordinaire réunie à cet effet 
le 16 novembre 2024. Ils seront ensuite adressés au ministère. 

 Assemblée Générale statutaire Ligue FAL44: 

Ordre du jour: 

1. Approbation du compte-rendu précédent. 

2. Retour sur les AG FAL et UFOLEP. 

3. L'actualité des commissions : 

 CINETIK 

 Mission verte 

 Commission Animation : Fête de l’Amicale et Jeu en Famille 

 Commission tarifs adultes 

 Le Sapin" des Loisirs créatifs ! 

 Le projet sportif terminé 

4. Parole à l’APE 

5. Divers : 

 Remerciements de Bernard HERVOUET. 

 Le Rendez-vous "Sport Nature". 

 Le point sur les clés de l’Amicale. 

 Soirée Crédit Mutuel. 

 Catherine BIDET. Association "Des unes aux autres". 

 Réaction face aux coupes budgétaires régionales. 
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Changement de gouvernance : Suppression  du poste de secrétaire générale tenu par Florence 
LACAZE  au profit d’une co-direction. Les deux responsables sont Sophie GUERIN (Vie associative) et 
Bérangère SAULNIER (Education et loisirs pour tous). 

Contexte politique en France : De nombreuses interventions ont exprimé des inquiétudes sur les 
évolutions politiques actuelles. 

 Ateliers du matin : 

 Pause café "Laïcité" : Documentation récupérée pour diffusion locale. 

 Lutte contre les idées d’extrême droite : La FAL continue depuis trois ans à proposer des 
initiatives pour contrer ces idées (rédaction de moratoires, campagnes d’information). 

 Harcèlement scolaire : 

 Présentation de l’outil « Fri for Mobberi » (issu d’une initiative danoise) pour prévenir le 
harcèlement scolaire. 

 Adapté à trois tranches d’âge (3-6 ans, 6-10 ans, 10-15 ans), il favorise la bienveillance et 
le dialogue entre enfants, familles et enseignants. 

 L’outil inclut des fiches pratiques pour analyser des situations quotidiennes et sensibiliser 
les parents et les collectivités. 

 Il se décompose en 3 versions en fonction des âges .  

Le but est de travailler avec les enfants et les familles sur du préventif  : Bienveillance  et Dialogue  

Il y a des fiches sur des situations de la vie quotidienne avec des parents. Cela met en situation et fait 
réfléchir sur les actions qui peuvent être mises en place .  

L'objectif est de former les adultes, cela coûte un peu , mais en généralement ce sont les collectivités qui 
prennent en main le sujet .  

 

� Suggestion : Reprendre le film d’introduction de l’AG FAL pour l’AG de l’ALCT. 

 

3. L'actualité des commissions : 

 Cinétik ( Communiqué de Françoise SIMON) 

Les Amicales Laïque de Château-Thébaud, Aigrefeuille-sur-Maine, Saint Lumine et Saint Hilaire de Clisson, 
réunies au sein du Dispositif Cinétik, proposent cette année un festival sur un week-end. Trois films et 
documentaires y seront présentés sur la thématique " Ensemble différents, Ensemble plus forts". Autisme, 
déficience intellectuelle, chaque projection sera précédée d'une animation afin de mieux appréhender ce 
monde de la différence qui parfois nous étonne, ou même, nous effraie.  

Avec la participation des jeunes de l'IFAC et d'ANIMAJE. 

1. Vendredi 28 février, Aigrefeuille, Salle des Richardières : "Sais-tu pourquoi je saute." 

19h30 : Ouverture du festival. Invitation des élus, des directeurs 
d'écoles, de la FAL, des divers intervenants : ADAPEILA, animateurs 
spécialisés, Handi Sup, (?) Césame autisme (? ),  

Suivie de la projection du film à 20h15. 

Bar : Pot offert par Aigrefeuille ( Mairie ou AL). Jeunes de IFAC 
Aigrefeuille proposent une petite restauration. 

2. Samedi 1er mars, St Lumine-de-Clisson, Salle du Conseil : 
"Chacun pour tous".  

L'après-midi, salle de sports de St Lumine, animation autour du 
baskin : Initiation avec le club Etoile de Clisson Baskin et projection en 
parallèle d'un documentaire réalisé par les BTS audiovisuel de Léonard de 
Vinci (Montaigu).sur le baskin.  
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Présence des jeunes de Animaje, l'après-midi pour petite restauration.  

Suivie de la projection du film à 17h. 

Pot offert par AL de St Lumine. 

3. Dimanche 2 mars, Château-Thébaud, Espace Bois Joli : "De l'or dans les yeux". 

A partir de 15h30, ateliers de sensibilisation aux divers handicaps. Immersion dans le monde d'un autiste, 
atelier non voyant etc (organisé par l'IFAC de Château-Thébaud en collaboration avec Pierre Riam de l'animation 
départementale.) 

Suivis de la projection du film à 17h. 

Pot offert par l'ALCT.  

Sur toutes les séances, participation libre. 

 

Bravo à la commission pour le travail et les idées  

 

 Mission verte 

a) Projets éco-responsables : 

 Travaux en cours au jardin partagé "KOKO" : 

Ramassage des dernières récoltes (pommes de terre, carottes). 

Hivernage ,  il reste un carré à finaliser. 

 Carrés du jardin partagé de la bibliothèque : 

Deux parcelles sont disponibles pour jardiniers amateurs. 

 Plantation prévue d’un arbre dans le coteau Monnier. 

 Abeilles : 

Les ruches sont vides et fermées. Le déclin des abeilles est préoccupant (monoculture et pollution des 
rivières sont des causes possibles) Objectif : repeupler le rucher d’ici le printemps 2025. 

b) Prochains Événements   

 Repair Café (18 janvier) : Organisation confirmée avec un atelier réparation vélo (merci à 
Françoise et au Club informatique pour l'Affiche !). 

 Nettoyage de printemps nouvelle formule (le 23 mars 2025) : 

- Matin : Course d’orientation autour du bourg avec animations sur le développement 
durable (écoute des oiseaux, reconnaissance des arbres). 

- Midi : Repas partagé zéro déchet. 

- Après-midi : Balade botanique animée par Philippe FERARD et atelier "Do It Yourself". 

c) Défis écocitoyens : Propositions pour inciter les familles à adopter des gestes éco-responsables : 

- Éviter la voiture. 

- Privilégier les produits locaux et cuisiner maison. 

- Acheter des produits issus de circuits courts 

Prochaine réunion Mission Verte : Samedi 14 décembre, à 9h30 (salle Marcel Canonnet). 

 

 Commission Animation  

Organisation de la fête de l’amicale (18 janvier) 

 Lieu : Salle du Bois de la Haie. 

 Programme : 

o Jeux coopératifs, apéro musical avec le groupe "Duo de la Falaise et Fred", repas 
participatif, karaoké, et soirée dansante jusqu’au petit matin. 
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 Budget : 300 € alloués pour le groupe musical (Duo de la Falaise et Fred). 

RESOLUTION 

Mise au vote du budget : 1 abstention, 9 pour => validé  

Les référents des sections seront chargés de transmettre aux adhérents les infos et affiches 

 

Jeux en famille (samedi 8 mars, 15h-20h)  

Journée en collaboration avec l'association Les petits clowns ( ludothèque des Régniers), soirée gratuite, 
droit d'entrée avec un jeu offert pour une association caritative .  

Autres partenaires :  

- Début d'après-midi : petite restauration avec l'IFAC-espace jeunes 

- Fin d'après-midi Goûter/ Repas : avec l'association Des Elles pour l'éducation ( peut être 
galette Saucisses)  

- Bar : Amicale Laïque  

 

 Commission tarifs adultes 

La commission a commencé à travailler : elle a fait le point sur l'existant, commencé à structurer et à 
réfléchir aux contraintes. 

Prochaine réunion prévue le 3 février. 

 

 "Le Sapin" des Loisirs créatifs ! 

Il s'agit de la création collective d’un sapin, dont l'armature a été entièrement recouverte de carrés 
de tricot. L'arbre de Noël trône dans le hall de l'Espace Bois joli. 

Le résultat est salué par tous : c'est un travail magnifique. 

 

 Le projet Sportif. 

Le projet Sportif 2025-2028 est terminé. Voir le document en pièce jointe. 

Suggestion : Proposition d'insertion d'une formation AMFPC et/ou MPFC. 

Bravo au groupe projet pour ce beau travail et cette belle synthèse !  

 

4. Parole à l’Association de Parents d'Elèves 

Lancement d’une commission Inclusion : 

Mettre en place des actions pour soutenir l’inclusion scolaire des élèves en ULIS et en inclusion, en 
apportant des moyens matériels, une sensibilisation des parents, et un appui aux enseignants. 

Actions envisagées : 

a. Soutien financier : 

o Organiser une vente à destination des parents d’élèves, avec des produits réalisés par un 
ESAT, afin de collecter des fonds pour acheter du matériel destiné aux élèves en ULIS ou en 
inclusion. 

b. Sensibilisation et information : 

o Organiser un ciné-débat sur le thème de l’inclusion scolaire, pour sensibiliser les parents et 
ouvrir le dialogue autour des défis et des solutions. 

o Fournir un listing de professionnels spécialisés (orthophonistes, ergothérapeutes, 
psychologues, etc.) pour accompagner les familles d’enfants avec des besoins spécifiques. 
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c. Collaboration et entraide : 

o Proposer des jeux collaboratifs lors de la fête de l’école, pour promouvoir l’inclusion et le 
travail en équipe entre tous les enfants. 

o Créer une bourse de matériel d’occasion pour les outils adaptés aux élèves avec des 
troubles Dys, TDA/H, etc. 

 

Vente de livres : 

Bons cadeaux disponibles : 850 € pour enrichir la bibliothèque scolaire dont 250€ cette année.  

Fête de l’école (juin 2024) : 

Recherche en cours pour organiser la restauration. 

Goûter de Noël : 

Appel à bénévoles pour aider lors de l’événement le vendredi 20 décembre. 

 

5. Divers : 

 Remerciements de Bernard HERVOUET. 

Remerciements de Bernard HERVOUET pour le soutien de l’Amicale, dans le dossier d’assurance concernant 
son échelle volée lors de l'exposition l'Art au Belvédère. ( Pour rappel: l'Amicale a pris en charge le dossier et a 
remboursé à Bernard le montant de la franchise retenue par l'assurance.)  

 Le Rendez-vous "Sport Nature". 

Réunion le 17 décembre à 17h30 à la FAL pour réfléchir à des projets autour du "sport nature". 

 Le point sur les clés de l’Amicale (Le point est reporté) 

 Soirée Crédit Mutuel. 

Présentation des offres commerciales pour associations, le 6 février 2025. Delphine MAGNIETTE y sera. 

Sont invités les Président et Trésorier.  

Appel à projet : dépôt des candidatures et dossiers entre le 17 décembre et 17 janvier  

 Catherine BIDET. Association "Des unes aux autres". 

Les manuels scolaires ont pu être achetés grâce à la subvention de l'Amicale ; les utilisateurs sont ravis 
et nous remercient chaleureusement.  

 Réaction face aux coupes budgétaires régionales : 

Suite aux annonces de Mme Christelle MORANÇAIS, les associations s'insurgent. Elle prévoit 100 millions 
d’euros d’économies pour la région PdL ce qui impacte directement la culture et l’Education populaire. 

En particulier, il y aura une subvention diminuée de 20 000 € pour le centre de la Turmelière. 

Une réaction officielle est publiée sur le blog de l'Amicale Laïque. 

Nous déplorons au niveau de l’Amicale une telle politique qui va à l’encontre de tout bon sens. 

 

 

 

Prochain Conseil d'Administration le jeudi 9 janvier, à 20h30, Salle du Bois de la Haie 

 

En cas d'absence, prévenir Françoise SIMON  

 

Compte-rendu rédigé par Françoise SIMON Vu, la présidence : 

Isabelle DECOURTY et Carole MORISSEAU  

 


